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又见挖山盖楼
事发长清文昌山，违规施工已叫停

23日上午记者在济南
市二环东路、旅游路附近山
体看到，山体被破坏、树木
被损毁的情况仍然存在。

“燕山立交桥东南侧的
鳌角山上，晚上经常会有挖
掘机的轰鸣声，开山挖石。”

住在燕山立交桥附近的赵
女士疑惑，这种开山挖石、

毁坏林木的行为为什么一
直屡禁不绝。

长清区林业局副局长周
忠民告诉记者，目前济南市
区及周边区县都不同程度地
存在山体破坏的现象。根据

《森林法》等相关法律规定，
毁坏林木的，应依法赔偿损
失，补种毁坏株数1倍至3倍
的树木，可以处毁坏林木价
值1倍至5倍的罚款。“经济处
罚明显偏轻”。至于刑事处罚
方面，则更有严格地规定，比
如“当事人开荒毁林面积需
达到5亩以上”等。

周忠民说，这些破坏山
体、毁坏植被的行为看上去
“只是开了一片山，砍了几
棵树”，其实背后的生态破
坏难以估量，要想恢复更是
难上加难。“1分破坏，5分
努力也没法弥补。”周忠民
介绍，长清区山体较多，张
夏、崮山、五峰等地多为山
区，为了巡查山体，他几乎
每天都向外跑，但是仍有部
分山体遭到破坏，“去年百

日行动期间，就查处了20多
起案件。”

济南市林业局绿化处
工作人员李勇告诉记者，自
2006年，济南市每年拿出1
亿元进行荒山绿化，进行雨
季造林，因为山区缺水等客
观环境限制，一棵树成长起
来十分不易。看到好好的山
体遭到破坏 ，他们十分痛
心，希望市民能爱护山体，
爱护植被，切莫任意破坏。

这些山体损坏后能否
立即得到修复呢？对此，济
南市国土资源局破损山体
整治工程办公室一位姓贾
的负责人表示，他们目前主
要是对“三区一线”(风景名
胜区、自然保护区、城市规
划区和主要交通沿线)的破
损山体进行修复，对于像文
昌山这种未达到“诱发灾
害”的山体破坏，暂时还无
法投入资金进行整治修复。
“目前只能采取多部门查处
的办法”。

“一天两巡查也是没有
办法的办法，主要是为了防
止违法者偷盖房屋。”长清
区城管执法局一位工作人
员说，破坏山体、违法加盖
涉及林业、国土、城管等多
个部门，单个部门执法时常
常遇阻，为了不让违法者有
机可乘，很多时候需要多部
门联合执法。

本报96706热线消息(记者 吴
金彪 实习生 孟小雨) 近日有
市民反映长清区一小区内有人违规
开发荒山建房，导致山体大面积裸
露。22日记者从相关部门了解到，违
规施工已经被叫停。

22日上午，记者来到位于凤凰
山路3192号的文昌山庄，看到小区
东北侧有几幢别墅正位于山脚下，
与几乎垂直的山体只有一路之隔。
山体南侧的岩石已经完全露出来，
有一些大块的石头从山上滚落下
来，阻塞了山庄北面的道路，山上的
植被也遭到破坏。记者观察四周，并
没有看见施工人员的身影，只有一

台挖掘机跟一些开采工具静静地伫
立在那里。

“都是偷偷开发的，山上有很多
松树也被毁了。”小区一位业主告诉
记者，小区约有200户业主，山体被
挖，植被被破坏，作为小区居民他们
感觉很痛心，更担心下雨时土石滚
落影响小区居民的安全。

“物业也管不了啊。城管每天来
两三趟，我们都有记录，您看看。”山
庄门口传达室一名男子告诉记者。
在登记本上，记者确实看到了区城
管执法局前来巡查的记录，几乎每
天都有。

随后记者走访了长清区城市管

理执法局。工作人员表示，对于群众
的举报，他们十分重视，已经多次到
达现场责令施工方停工，“自1月5日
开始，我们采取了每天早晚两次的
巡查，现在施工方已经停工了。绝不
允许任何人在小区内违法施工建
房。”对于施工者破坏山体的行为，
他们也已经与国土部门进行了沟
通，将对相关责任人进行调查处理。

“对于违法施工破坏植被的责
任人，我们已经进行了处罚。”长清
区林业局副局长周忠民说，这座山
叫文昌山，在巡查中，他们确实发现
施工方在破坏山体的同时存在毁坏
林木的行为。

格记者调查

违法成本低 执法常遇阻

破坏山体屡禁难绝
本报记者 吴金彪 实习生 孟小雨

▲文昌别墅区上方的文昌山
山体遭到破坏。

山体已经被挖去一大片。
吴金彪 摄

本报2月23日讯 (记者
王光营 实习生 李杰)
23日，记者在济南长途

汽车总站南区看到 ，一处
污水井粪水外溢漫过了马
路 ，影响了车辆和市民通
行。希望有关部门抓紧管
管。

车站工作人员邱先生
告诉记者 ，这个地方靠近
车站 ，车流和人流都比较
大 ，过往行人只能贴着一
侧走，造成人车抢道，既危
险又不方便。污水外溢后，

不少乘客向车站进行投
诉。车站也组织工作人员
进行了清理 ，要不然臭气
熏天，没法过人了。

对此 ，天桥区排水管
理服务中心工作人员表
示，据推测可能是大型客
车长期碾轧所致 ，目前还
不清楚是排污管道破裂
还是其他原因导致的。这
条道路已经列入了市政
规划 ，今年将更换排污管
线 ，这样就能根除污水外
溢。

长途车站南区污水漫路
乘客市民呼吁抓紧治治
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